
 

 

 

 

 

来年度より「コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）」がスタートします。１１月５日

に授業参観や非行被害防止講座と共に、学校状況説明会を行いました。その際、コミュニティ・ス

クールについてもお話ししました。文部科学省のホームページでは次のように記載されています。 

コミュニティ・スクールとは、学校と保護者や地域の皆さんがともに知恵を出し合い、学校運営

に意見を反映させることで、一緒に協働しながら子供たちの豊かな成長を支え「地域とともにある

学校づくり」を進める法律（地教行法第 47条の 5）に基づいた仕組み。 
 

どの地域にも課題があります。そして、社会の変化に伴い、課題は多様化・複雑化しています。

「学校だけで」「保護者だけで」「地域だけで」解決できるものではありません。三者の力をこれま

で以上に結集・融合させ、対応していく必要があります。そのための仕組みの一つがコミュニティ・

スクールです。コミュニティ・スクールの中核となる学校運営協議会には、「学校」「保護者」「地

域」の三者から代表が集います。会の目標、活動を決めるため、以下のステップで進めます。 

① 「上戸小の児童はどのような特徴をもっているのか」 

② 「上戸小の児童には将来どのような大人になってほしいか」 

③ 「②のためにどんなことをすればいいか」 

「学校」「保護者」「地域」では、立場が異なり色々な見方をしていることが考えられます。１１

月５日には、学級懇談会も開かれ、①について「保護者」の立場で話し合っていただいたところ、

「学校」とはまた違う子供達の姿が見えました。コミュニティ・スクールで大切なことは、「話し

合い」を大事にすることです。立場が異なる方々が話し合うことで、多面的な見方が出来、目的に

向かって種々のアイデア、手立てが生み出されると考えられます。「熟議（じゅくぎ）」という言葉

があります。熟議とは多くの当事者による「熟慮」と「討議」を重ねながら政策を形成することで

す。来年度のコミュニティ・スクールスタートに向け、９月に三者の代表が集まり、第１回準備委

員会を開いています。第２回は１月を予定しています。「熟議」をしっかり行っていきたいと思い

ます。上戸地区にはこれまでもすこやか教室をはじめ、既にコミュニティ・スクールの素地といえ

る多くの組織があります。必ずや素晴らしいコミュニティ・スクールがつくられていくものと確信

しております。保護者の皆様方、地域の皆様方、何卒宜しくお願いいたします。     

                 令和３年１１月  珠洲市立上戸小学校長  道端 専次 

 

避難訓練 
１０月２５日。津波が来るという想定で、高照寺まで避難訓練を行いました。本校の一次避難場

所は校舎３階ですが、そこを超える津波の場合、二次避難場所は、高照寺となっています。上戸小

から高照寺までは約５００ｍ。児童達は真剣に走って避難しました。自分の命を守る訓練です。今

後もしっかり続けていきます。 
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持久走大会 
１０月２８日。絶好のコンディションに恵まれ、持久走大会が

行われました。１・２年生は１km、３・４年生は 1.6km、５・６年
生は 2km を力走しました。約１ヶ月間、毎日、長休みにグラウン
ドや体育館で練習を積み重ねてきました。その成果が充分に発揮
され、「やり切った！」という達成感を得ることができました。ご
協力いただいた珠洲警察署様、上戸の子供を守る会の皆様方、保
護者・地域の皆様のおかげで安全に実施することができました。  
球根植え  
  １１月１日。全校児童でチューリップの球根を植えました。
「赤」「黄色」「ピンク」の三色です。各色６０個ずつ、色ごとにま
とめて植えました。「来年、きれいな花が咲きますように･･･。」と
の思いを込めて、そっと土をかぶせました。来年の春が楽しみで
す。 

地域に学ぶ 
１１月４日。４年生は、社会科で調べ学習をしている「山車」に

ついて、地域の松栄 勲さんからお話を聞くことができました。上
戸公民館に行き、写真を見せていただいたり、山車への思いを聞
いたりする中で、初めて知ることもたくさんありました。貴重な
学びを通して子供達は地域の良さや素晴らしさを感じることがで
きました。教えていただいたことから、さらに学習を深めていき
ます。 
 

授業参観・教養講座等 
１１月５日。授業参観・学校状況説明会・非行被害防止講座・学級懇談会がありました。ゲスト

ティーチャーを招いての道徳科授業でした。１・２年生は、楽しい工作活動も織り込みながら、地
域のよさに触れました。３・４年生は、地域の祭りを受け継ぐ熱い思い、５・６年生は、これから
さまざまな場面で必要になるであろう自己決定について話を聞きました。 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

  
 
 

 
 

 

１
・
２
年 

１位 １年 紺谷 洸斗 ４分２１秒 大会新 

２位 ２年 三上 逢海 ４分４５秒 歴代５位 

３位 ２年 谷内口優月 ５分０９秒 

３
・
４
年 

１位 ３年 泉㟢 陽希 ７分５１秒 歴代６位 

２位 ４年 谷内 茉子 ８分４６秒 

３位 ３年 徳力 海来 ９分３７秒 

５
・
６
年 

１位 ６年 郡  星哉 ７分２９秒 大会新 

２位 ６年 西田 真優 ８分４８秒 歴代４位 

３位 ６年 儀谷 凱翔 ８分５１秒 

１日（水） 委員会 

３日（金） 
なわとび集会（５限目） 
いじめ対応アドバイザー来校 

10日（金） 

PTA安全指導 
給食試食会（１・２年） 
俳句教室（公民館１・２年 15：00
～、３～６年 15：45～） 

１１日（土） 

生き物観察会報告（３・４年） 
（１０：００～１１：３０） 
ＳＤＧs取組報告会 
（１３：４０～１６：１０）（５・６年） 

【ラポルトすず】 
13日（月） 振替休業日 

14日（火） 
児童朝会 
お茶教室（公民館４・５年 １５：４５～）      

15日（水） 
安全点検  クラブ 
スクールシアター（１～６年） 

【ラポルトすず】 
20日（月） PTA安全指導  

21日（火） お茶教室（公民館６年１５：４５～） 

24日（金） 終業式 通知表渡し（１３：３０～） 
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非行被害防止講座は、３～６年生、
保護者の方を対象に行いました。ネ
ットに潜む危険性について、総務省
北部総合通信局の南出 直人 氏より
お話を聞きました。情報化が進む中、
ネットとどうつきあうべきか考えさ
せられる内容でした。 



１・２年生 

あきといえば、しぜんのあきだとおもい

ます。はっぱがみどりだったのに、あかやき

いろにかわっていました。どんぐりやまつ

ぼっくりもひろってきました。（吾郷 梨愛奈） 

 

あきといえば、スポーツのあきだとおも

います。ぼくは、じきゅうそう大かいをがん

ばりました。青空がきれいでした。はしるの

は，気もちよかったです。 （紺谷 洸斗） 

 

秋といえば、スポーツの秋だと思います。

もうすぐトランポリンの大会があるからで

す。みどり色のトランポリンの上で，一年生

の女の子と，うごきをあわせていっしょに

とびます。がんばります。 （加須屋 依里） 

 

秋といえば、スポーツの秋だと思います。

この前、バスケのれんしゅうじあいがあり

ました。わたしは、オレンジのゼッケンでし

た。大きな声で、チームのおうえんをがんば

りました。        （三上 逢海） 

 

 秋といえば、げいじゅつの秋だと思いま

す。わたしは、絵をかくことにしました。秋

の絵は、赤や黄色のもみじでいっぱいかこ

まれています。絵をかいていたら、心がほか

ほかします。       （福田 彩蓮） 

 

秋といえば、わたしはげいじゅつの秋だ

と思います。毎日、絵をかいたり、こうさく

を作ったりしています。秋の絵では、赤や黄

色をよくつかいます。絵をかくのがすきな

ので、楽しいです。   （谷内口 優月） 

  

 

 

３・４年生 

秋といえばくりです。わけは、秋にしか食

べたことがないからです。ぼくの家にはく

りの木が２本あります。ぼくは店で買った

くりしか食べたことがありません。だけど、

家のくりを食べてみたいです。 

 （家根 大翔） 

秋といえばさつまいもです。さつまいも

をやきいもにして３回食べたことがありま

す。スイートポテトにしても食べました。す

ごくあまかったし、おいしかったです。さつ

まいもがだいすきです。  （泉㟢 陽希） 

 

秋といえばぶどうです。ぼくは、ぶどうを

10 回以上食べたことがあります。前にぶど

うのたねを飲みこんだことがあります。そ

のときぼくはびっくりしました。だからた

ねなしのぶどうがいいです。（徳力 海来） 

 

秋といえばさつまいもだと思います。い

もほりが大変だった思い出があります。お

じいちゃんといもほりをして 100 こ以上の

さつまいもをほりました。けっこうつかれ

ました。          （油谷 友希） 

 

秋といえばくりです。わけは、秋にくりを

たくさん見つけるからです。ずっと前の給

食にくりコロッケが１回出ました。「くりっ

てこんなにおいしいんだな。」と思いました。

もっとくりを食べたいです。 （初鳥 凪音） 

 

秋といえばさつまいもです。わたしは、さ

つまいもを１０回以上食べたことがありま

す。わたしは自分の家でさつまいもを育て

ました。自分で育てたさつまいもは小さか

ったけど、やきいもにしたらおいしかった

です。          （谷内 茉子） 

  

短作文「秋といえば」 



５・６年生 

秋といえばハロウィンだと思います。秋

の一大イベントだし、みんなが一番楽しむ

イベントだと思ったからです。今までに２

回仮装をしたことがあります。ハロウィン

でまた仮装をしたいです。 

（家根 蒼汰） 

 

 秋といえば二つあります。１つ目は食べ

物です。くり、さつまいもなどたくさんおい

しい物があります。２つ目はもみじです。赤

くてすごくきれいなので、帰り道や学校に

来るときに見ようと思います。 

（泉 宙奈） 

 

 秋といえば食べ物だと思います。私は秋

が好きです。わけはいろいろな食べ物が食

べられるからです。さつまいも、しいたけ、

くり、さといもなどどれもおいしい物なの

で秋が好きです。 

（谷 紗梨菜） 

 

 秋といえばスポーツです。わけはスポー

ツの秋という言葉があるからです。１１月

には県大会があります。一戦一戦勝ち上が

れるようにがんばります。 

（泉㟢 光） 

 

 秋といえばさつまいもだと思います。さ

つまいもは、秋が一番おいしいからです。 

１０月になると朝晩が急に寒くなり、朝早

く起きて勉強をした後に食べると体の全身

が温まり、また頑張ろうと思えるからです。 

（梶 凪沙） 

 

秋といえば２つあります。１つ目はもみ

じです。赤や黄色でそまり、とてもきれいだ

からです。２つ目は柿です。秋になると甘く

感じるからです。     （儀谷 凱翔） 

 

  

秋といえばスポーツと食べ物だと思いま

す。小学校生活最後のバスケットボールの

県大会があるからです。食べ物は、くり、柿、

いちじく、まつたけなどいろんな食べ物が

あって、秋だと思えるからです。 

（郡 星哉） 

 

 秋で想像するのはスポーツの秋です。理

由は２つあり、１つ目は、涼しくなってきて、

スポーツがしやすい時期だからです。２つ

目は、大きい大会などがあってとても大切

な時期になるからです。 

（西田 真優） 

 

 秋といえばスポーツの秋です。理由は２

つあります。１つ目は、外でランニングをす

ると、すずしいので気もちがいいからです。

２つ目は、暑くないのでたくさんの時間を

使って遊べるからです。 

（鳩野 芽衣） 

 

 秋といえば２つあります。１つ目は、紅葉

です。何も感じなかった山がきれいだと思

ったからです。２つ目は、柿です。秋の食べ

物といわれればこれだとすぐに思いうかび

ました。 

（平野 雄大） 

 

 秋らしく思えることは２つあります。１

つ目は紅葉です。山が赤や黄色にそまって

とてもきれいだと思います。２つ目は落ち

葉です。通学路にたくさん葉が落ち、じゅう

たんのようになっています。 

（谷内口 心春） 

 

 

 

 

 


